

GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 27 DE AGOSTO DE 1771.

Petersburgo 16 de Julio de 1771.



L Martes pasado se celebró en Palacio con mucha magnificencia el cumpleaños de la exáltacion de la Emperatriz al Trono. Su Magestad *Imperial*, acompañada de sus principales Oficiales, pasó cerca de medio dia á la Iglesia mayor para asistir á los Divinos Oficios, y despues se hicieron repetidas salvas de la Artillería de las dos Fortalezas. Despues de

los cumplidos de enhorabuena hubo besamanos y un gran banquete para la Nobleza de ambos sexós de segunda clase. Se brindó por la salud de la Emperatriz y del Gran Duque al ruido de 51 y 31 cañonazos; y por la noche hubo un numeroso y lucido concurso en la Galería. El dia siguiente, fiesta de *S. Pablo*, cuyo nombre tiene el Gran Duque, asistió la Emperatriz á los Oficios en su Quarto, y á las 11 pasó desde su Palacio, á bordo del *Nerva*, acompañada de toda su Corte, y Oficiales Generales, con quienes entró en las Chalupas, y se hizo transportar á la Fortaleza. Habiendo *S. M. Imperial* recibido los cumplimientos de los Gefes de las Tropas, se encaminó á la Iglesia Catedral de *S. Pedro y S. Pablo*. Concluidos los Oficios se hizo una descarga de 61 cañones; y el Senador y Caballero de *Jelagin* leyó entonces la relacion de la toma de la Fortaleza de *Precop*, que se había recibido el dia antes, con cuyo motivo se cantó un solemne *Te Deum*. Esta relacion, que contiene seis páginas y media de impreso, es demasiado larga para anunciarla á la letra, y asi nos contentaremos con referir las siguientes particularidades.

„Antes que el Príncipe *Dolgoroucki* forzase las Líneas de *Precop*,
 „destacó al Mayor General Príncipe *Tserbatof* con orden de mar-
 „char por *Genitsch* y los desfiladeros, costeano el Lago de *Azoph*
 „acia

„acia *Arabat* ; á fin de apoderarse de aquella Ciudad. Luego que se
 „ganó á *Precop* despachó al Mayor General *Braun* con otro Destaca-
 „mento para tomar á *Koslof* ; pero la Guarnicion *Turca* , sin esperar
 „á que llegase , demolió las Fortificaciones y se retiró á su País ; de
 „suerte que el General *Braun* ocupó la Plaza sin disparar un fusil.
 „Aunque la Guarnicion de *Arabat* , compuesta de unos 800 hom-
 „bres , se quiso defender , no impidió que el General *Tserbatof* ata-
 „case la Fortaleza y la tomase por asalto. Parte de esta Guarnicion
 „fue pasada á cuchillo , y el resto quedó prisionero. Entretanto se
 „abanzó el Príncipe *Dolgoroucki* con el grueso del Ejército por en-
 „tre *Koslof* y *Arabat* , mas allá de *Karasbazar* , donde sentó su Campo á
 „35 werstes de *Cafa* y 30 de *Arabat* para esperar la ultima resolucion
 „de los *Tártaros* , que ya le habian enviado Diputados , á fin de ajus-
 „tar una Capitulacion ; pero no habiendoles parecido admisibles las
 „condiciones , les señaló el Príncipe *Dolgoroucki* cinco dias de térmi-
 „no , ofreciendo suspender las hostilidades , con tal que consintie-
 „sen en las mismas condiciones concedidas antes á los demás *Tárta-*
 „ros , entregandonos todas sus Plazas fuertes. Parece verosimil que
 „el Kan se haya retirado de la *Criméa* , y sus Vasallos están inclina-
 „dos á elegir otro , que apruebe las condiciones con que la Nacion
 „*Tártara* está á punto de sujetarse á nuestras armas.

„Se tomaron á los *Turcos* en *Precop* 74 cañones de bronce , 56 de
 „fierro , 3 obues y 2 morteros : en las Líneas 12 cañones de bron-
 „ce , y 10 de fierro , con otras tantas Vanderas. Nuestra pérdida con-
 „siste en 25 hombres muertos , 135 heridos y 6 extraviados ; y la de
 „los Enemigos sube á cerca de 11200 hombres.

„El Vice-Almirante *Sinawin* está con su Esquadra delante de
 „*Kertsch* para continuar cerrando la entrada del estrecho de *Jeni-*
 „cola.“

Los ultimos avisos del Príncipe *Dolgoroucki* , con fecha de 6 de
 este mes , anuncian , que dentro de tres semanas esperaba concluir
 su expedicion contra la *Criméa* , hallandose su Ejército en buen es-
 tado , llenos de ardimiento los Soldados , y provistos de lo necesario.

La desgraciada accion de *Giurgevo* se ha reparado en algun mo-
 do por la feliz empresa del General *Weisman* al otro lado del *Danubio* ,
 donde se dió un golpe considerabl: á los *Turcos* , sin embargo de un
 poderoso refuerzo que llegó á su socorro. Se cree que el Gran Visir
 se halló personalmente en esta funcion ; pero el General *Weisman*
 repasó felizmente el *Danubio* con muchos despojos.

De las Fronteras de Polonia 26 de Julio de 1771.

A Quí se han divulgado copias de un Manifiesto, que la *Puerta* hizo publicar para desmentir las voces que corrieron de que iba á abandonar los intereses de la Confederacion general, y el cuidado de los negocios de *Polonia*. El Manifiesto está concebido en los términos siguientes.

„Del seno de la tranquilidad que se gozaba , mediante la puntual
 „observancia del tratado de *Carlowitz* , existente entre la sublime
 „*Puerta* y la *Polonia* , ha pasado repentinamente esta República á un
 „estado de agitacion y desorden ; y la guerra que han atraído di-
 „versas circunstancias , es un nuevo manantial de calamidades. Con-
 „secuente á los avisos y representaciones de aquellos Grandes de este
 „Reyno, que caminan por la senda de la sinceridad y patriotismo, cu-
 „yos deseos y pasos se dirigen al bien de su País y Nacion, hizo saber
 „inmediatamente la sublime *Puerta* por un Manifiesto la conducta que
 „la convenía seguir, respecto á los Miembros mal intencionados de
 „la República, que osaban fomentar en ella las divisiones y la guer-
 „ra. Estos ultimos , en consecuencia de sus malignas intenciones y
 „para conseguir sus peligrosos designios , han intentado sorprender
 „los espíritus débiles , poco capaces para discernir el bien del mal,
 „y lo que les será útil de lo que les puede ser funesto , interpretan-
 „do falsamente este Manifiesto , conminatorio por su tenor, propio
 „no obstante para contener , ó reunir los espíritus , y que no respira
 „otra cosa mas que equidad. En efecto , por reclamacion de aquellos,
 „cuyo amor á su Pátria y veracidad no pueden disputarse , y aten-
 „diendo á sus quejas la sublime *Puerta* , se ha impuesto la necesidad
 „de sacrificar la tranquilidad general.

„La brillante Magestad del Gran Señor, á cuya penetracion nada
 „se puede ocultar , ha sabido por diversos medios , que al verdade-
 „ro sentido de este Manifiesto se quería substituir otro especioso,
 „pero forzado. *Ethalg Mehemet Emin* Baxá (que despues sufrió el
 „castigo de sus delitos) hizo publicar este Manifiesto , asi para
 „apoyar y contener á aquellos Grandes y Pueblo de *Polonia* , que no
 „se habian dexado arrastrar á las facciones , como para intimidar á
 „los que intentando destruir la paz de *Carlowitz* , que subsiste invio-
 „lablemente entre la sublime *Puerta* y la República de *Polonia* , si-
 „guen con imprudencia máximas que de parte de las gentes que no
 „están preocupadas , les merecen el título de enemigos de la Pátria,
 „con que se honran , siendo asi que estas mismas máximas solo pue-
 „den

„den producir la alteracion de las laudables Constituciones de la
„República.

„La sublime *Puerta* , siempre pura en sus principios y pasos , y
„gracias á Dios , muy distante de todo injusto procedimiento y per-
„fidia , tiene motivo para admirarse de esta imputacion , que no pue-
„de sorprender á las personas que no están ciegas por la preocupa-
„cion. Sin embargo, pues, que se ha hecho necesario manifestar nue-
„vamente que la *Polonia* y sus buenos Ciudadanos son el objeto de
„su benevolencia y humanidad ; que los asistirá con todas sus fuerzas
„y con todo el poder que el Altísimo le ha confiado ; y que los que
„hayan podido dexarse mover ó intimidar por malignas insinuacio-
„nes , deben al contrario contar sobre el favor y clemencia de S. A. ,
„que es la sombra de Dios en la tierra , y cuyos benéficos sentimien-
„tos para con la República son y serán igualmente inalterables en lo
„sucesivo , la sublime *Puerta* ha creído deber explicarlo asi por este
„Manifiesto. *Dado á mediados de la Luna de Mechavem , año de la Egi-
„ra 1185. (de nuestra Era 1771, á principios de Mayo)* “

Stockolmo 19 de Julio de 1771.

EL Baron de *Friesendorf*, que fue Enviado extraordinario del Rey
á la Corte de *España* , partirá mañana á *Dresde* para reemplazar
al Chambelan Baron de *Sparre* , que pasará á *Madrid* con el mismo
carácter.

El Príncipe *Carlos* ha declarado al Rey y al Senado la intencion
en que está de casarse con la Princesa *Phelipa de Brandebourg Swedt*,
cuya declaracion se pasó á la Junta secreta. El Clero de esta Capital
ha resuelto que se traduzca en lengua *Finlandesa* el Discurso que pro-
nunció el Rey á la abertura de la Dieta : que se remitan exemplares
á todas las Iglesias del Reyno ; y que se inserte en los Libros de cada
una de ellas para conservar á la posteridad un monumento tan pre-
cioso.

Copenhague 23 de Julio de 1771.

LA Reyna cria á sus pechos á la Princesa que acaba de dar á luz.
Esta Soberana se levantó al tercero dia de su parto , y al octa-
vo salió á tomar el ayre á los Jardines por bastante tiempo. Además
de la Reyna viuda *Julia Maria* , fueron Padrinos de la Princesa recién
nacida el Rey su Padre , y el Príncipe *Federico de Dinamarca*.

Viena 28 de Julio de 1771.

HA llegado un Corréo despachado de *Petersburgo* por el Prínci-
pe de *Lobkowitz*, Embaxador de SS. MM. Imperiales, con plie-
gos

gos que motivaron diferentes Consejos , de cuyas resultas se despachó otro Corréo con la respuesta. Pasaron ultimamente por esta Capital mil carros de municiones que vienen de *Bohemia* , y tomaron el camino de *Hungría*. Se conduce tambien al mismo País una prodigiosa cantidad de armas y uniformes. Prosiguen con mucha actividad las levas en este Archiducado y demás Países hereditarios , sin exceptuar del servicio á los extranjeros vagabundos ; pero se ignora absolutamente el verdadero destino de estas prevenciones.

Habiendo cesado la peste en *Polonia* mandó S. M. *Imperial y Real* deshacer el cordon de sus Tropas y suspender las precauciones tomadas en las Casas de Sanidad , establecidas en *Silesia* , y en las fronteras de *Polonia*. Subsisten, no obstante, las del Palatinado de *Marmaros* en los mismos términos que antes de ahora.

Segun la numeracion hecha ultimamente de todos los habitantes de esta Ciudad , se han encontrado en ella , sin incluir los Arrabales, 258785 hombres y 278734 mugeres, que hacen en todo 538519 personas.

Londres 3 de Agosto de 1771.

LOs Reyes y la Familia Real fueron recibidos el 24 del pasado á algunas millas de *Windsor* por el Magistrado en cuerpo , que acompañó á sus Magestades y Altezas hasta Palacio. El Rey , acompañado del Duque de *Glocester* , de los Principes de *Mecklenbourg* y de la principal Nobleza , pasó revista el 25 por la mañana en el Parque de *Windsor* á los Guardias de Infantería y Caballería. La ceremonia de toma de posesion de los Caballeros de la Orden de la *Charretera* comenzó á las 11 del mismo dia , y se concluyó á las tres de la tarde. A las 9 de la noche empezó el bayle , que abrieron el Duque de *Glocester* y la Duquesa de *Grafton*. Sus Magestades se retiraron á media noche.

El Lord Corregidor de esta Ciudad recibió el 26 una carta de un tenor muy extraordinario. El Autor , despues de haberse declarado reo de los mas atroces delitos contra su Pátria , informa á este Magistrado, que mediante la solemne promesa de su perdon, hará los mas importantes descubrimientos acerca del incendio de los Almacenes de *Portsmouth*, y otros objetos. El Lord Corregidor envió inmediatamente la carta original á los Secretarios de Estado. Habiendose examinado esta carta en el Consejo, á presencia del Rey, hizo S. M. anunciar publicamente el perdon del que la escribió , por los crímenes de que se confiesa culpado , con tal de que ponga á los Secretarios de

Es-

Estado en parage de citar en justicia á los autores del delito ; pero hasta ahora no se ha presentado persona alguna. Desde entonces se ocupan los Ministros en hacer pesquisas sobre este asunto.

Habiendo el Almirante *Spry* , que partió de *Plimouth* el 18 del mes ultimo , experimentado una violenta tempestad á la salida del Canal , ha vuelto á ganar la Rada de *Torbay* con su Esquadra. El Navío Almirante , nombrado el *Torbay* , fue desarbolado , y todos los demás quedaron muy maltratados.

Se tiene aviso de haberse formado en *América* , en las cercanías de la *Carolina Septentrional* , un numeroso partido de revoltosos , que tomó el nombre de *Reguladores* , cometiendo muchas violencias de algun tiempo á esta parte. El Sr. *Tyron* , Gobernador de la Colonia , á la cabeza de unos 11300 hombres de Tropa reglada , se puso en marcha ázia *Hillsborough* para ir á sujetar á los amotinados , que se habían armado y congregado en número de 21500. Hallandose el Gobernador el 16 de Mayo , á una milla de distancia de ellos , le enviaron Diputados con proposiciones de ajuste ; pero no pareciendole admisibles las condiciones , se dispuso á atacar á los *Reguladores* , que se prepararon por su parte para defenderse vigorosamente. En efecto , se empenó el combate con mucha viveza de ambas partes ; pero la superioridad de la artillería de las Tropas hizo tanto estrago entre los amotinados , que se retiraron prontamente y esparcieron en los bosques. Nuestras Tropas solo han perdido 10 hombres en esta accion. Se encontraron muertos en el Campo de batalla 300 *Reguladores* , y el día siguiente por la mañana hubo un gran número de heridos.

Las cartas de *Bombay* refieren , que los Mares de la *India* han estado ultimamente infestados de un gran número de Embarcaciones Corsarias , que robaban todos los Navíos al paso de una á otra parte de la *India* : que su reunion era en la Isla *Caronia* , Lugar casi desierto , donde tenian ocultos sus robos ; y que estos Piratas cruzaron algun tiempo en el Cabo de *Malabár* ; pero que habiendose enviado muchas Naves contra ellos , los echaron de la Isla , y se apoderaron de la mayor parte de sus efectos.

Compiegne 10 de Agosto de 1771.

EL Conde de *Roquefeuil* , Teniente General de las Armadas navales y Comandante de la Marina en *Brest* , tubo el 7 de este mes la honra de despedirse del Rey y de la Familia Real para dirigirse á su destino.

Venecia 1 de Agosto de 1771.

LA Esquadra *Rusa* continúa cruzando en las costas de *Moréa*, al parecer solamente ocupada en exigir contribuciones y viveres de las Islas contiguas al *Archipiélago*. Como no se dispone esta Esquadra á operaciones de importancia, se cree muy adelantado el Tratado de paz entre las dos Potencias beligerantes.

El Baxá de *Moréa* aseguró á la *Puerta* haber puesto en tal estado de defensa á *Nápoles de Romania* y demás Plazas fuertes de aquel Reyno, que no se podía hacer desembarco alguno por parte de los *Rusos*.

Roma 7 de Agosto de 1771.

Habiendo ordenado la Corte de *Nápoles* al Eminentísimo Sr. Cardenal *Orsini de Aragon*, su Ministro plenipotenciario á la Santa Sede, que debía disponer que la Nacion de las *Dos Sicilias*, residente en esta Capital, hiciese tambien rogativas públicas para implorar del Omnipotente el feliz parto de la Señora Princesa de *Asturias*, resolvió su Eminencia, que el Jueves, Viernes y Sábado próximos se celebre en la Iglesia del *Espiritu Santo de Napolitanos*, un solemne Triduo, con exposicion del *Santisimo Sacramento*, que se continuará en los propios dias de la semana siguiente en la Iglesia de nuestra Señora de *Constantinopla*, de *Sicilianos*. Para manifestar el mismo Purpurado el particular interés que toma en todas las felicidades de la augusta Familia, ha resuelto hacer celebrar á sus propias expensas otro igual Triduo en su Diaconía de *Santa Maria de los Martyres*, llamada la *Rotunda*.

En una Audiencia privada que tubo dias pasados de su Santidad el Sr. Baron de *S. Odil*, Ministro de *Toscana*, presentó á S. B. un plan, formado por el Gran Duque, para una reforma general de *Regulares*.

Florenzia 3 de Agosto de 1771.

Dias pasados se sintieron en esta Capital algunos pequeños terremotos, los cuales fueron mayores ázia *Mugello*, especialmente en *Florenzuola* y su Territorio, donde han maltratado los caminos y arruinado algunas Fábricas. Intimidados los habitantes, salieron á vivir en tiendas y barracas, que levantaron en campo raso, para no exponerse al peligro de perecer entre las ruínas de los edificios.

Madrid 27 de Agosto de 1771.

Antes de ayer se vistió la Corte de Gala y hubo general Besamanos en el Real Sitio de *S. Ildefonso*, en celebridad de los dias de la Princesa nuestra Señora, de la Señora Infanta Gran Duquesa de *Toscana* y del Sr. Infante *D. Luis*: con cuyo plausible motivo fue nu-

meroso y lucido el concurso de Grandes, Embaxadores, Ministros estrangeros y otras personas de distincion á cumplimentar á S. M. y á sus Altezas Reales.

El dia 18 del corriente tubo en el Sitio de *S. Ildefonso* sus primeras Audiencias el Excmo. Sr. Baylío D. *Fernando Melgarejo y Puxmarin*, conducido por el Marqués de *Ovieco*, Introdutor de Embaxadores, y entregó á S. M. sus Credenciales en calidad de Embaxador del Gran Maestre y Religion de *S. Juan*.

El Rey se ha servido nombrar para el Arcedianato de *Montes*, Dignidad de la Iglesia Catedral de *Tuy*, á D. *Lorenzo Cortinas de la Rocha*, con dimision de la Canongía Magistral que goza en la misma Iglesia; y para otra Canongía de ella, á D. *Francisco de Castro Gonzalez de Villegas*.

Plan de los precios á que ha corrido la fanega Castellana de Granos en el mes de Julio de 1771 en los Pueblos y Partidos que en él se refieren, segun los Estados que han remitido al Consejo los respectivos Corregidores y Alcaldes mayores, por mano del Sr. Fiscal, formado por D. Manuel Navarro, Contador de él. Se hallará el Viernes próximo donde esta Gazeta.

Libro nuevo: *Lógica* de D. Andrés Piquer, Médico de Cámara de S. M. En esta segunda edicion, además de las adicciones y correcciones de su Autor en el cuerpo de la Obra, se añaden al principio una introduccion en que se hace cotejo de la Lógica antigua y nueva, con critica de los principales Escritores modernos de Lógica, y al fin un discurso sobre el uso de la Lógica en la Religion contra algunos Sectarios de estos tiempos. Se hallará en la Librería de Corradi, calle de las Carretas, con las demás Obras de este Autor.

Obra nueva: *Elementos del Derecho público*, ilustrado con notas Históricas, Leyes y Doctrina del Derecho Español: su Autor D. Joseph de Olmeda y Leon, Caballero del Orden de Santiago, y Colegial Huesped en el mayor de Cuenca de la Universidad de Salamanca. Se hallará en la Librería de Miguél Copin, Carrera de S. Gerónimo: donde tambien se vende otra Obra, cuyo titulo es: *el libro de la Infancia ó ideas generales, y definiciones de las cosas de que los niños deben estar instruidos*, compuesto en lengua Francesa, traducido á la Castellana, y publicado por el referido Miguél Copin.

Libro nuevo: *Reflexiones Politico-Militares sobre la guerra del Turco contra la Rusia*, en continuacion á las turbaciones de Polonia: su Autor D. Joseph Vicente de Rustant, tomo quinto; se hallará en la Librería de Alverá, Carrera de S. Gerónimo.

POR EL REY NUESTRO SEÑOR.

En casa de D. Fr. i. o Manuel de Mena, calle de las Carretas.